



Establecimiento de Baños "Santiuste,"--AVILA

Abierto al público desde primero de julio al treinta de septiembre

DE AYER A HOY

El gobernante social-católico

¡Pobre Dollfuss!
 Pocas bocas han dejado de lanzar esa exclamación después del asesinato cobarde del canciller austriaco. Porque Dollfuss con su eterna sonrisa—la sonrisa de una tranquila conciencia—en medio de las titánicas luchas que hubo que sostener contra los enemigos internos y externos de su patria, había llegado a gozar de una universal popularidad no tan trágica como la de Hitler, ni tan espectacular como la de Mussolini, sino que se traducía en una singular e instintiva simpatía.

Dollfuss, trabajando denodadamente para hacer resurgir a Austria del tremendo abismo de ruina en que quedó sumida a raíz de la guerra europea, iba poco a poco logrando que su país volviera a ocupar el rango de nación fuerte y considerada.

Pero Dollfuss tenía algo que no podía perdonarle el socialismo ni el «racismo» panteista en el que convergen los «fascistas» austriacos y los «nazis» alemanes. Dollfuss era cristiano, católico ferviente, que, por primera vez en la vida de los pueblos, marchaba con imprescindible energía e insuperado acierto a implantar en la práctica las luminosas normas de la «*Rerum Novarum*» y la «*Quadragesimo anno*». A ello iba decidido y resuelto y los sociólogos cristianos de todo el orbe esperaban su obra con el ansia de poder mostrar al mundo un ejemplo práctico de las excelencias de las doctrinas sociales de la Iglesia. No debe olvidarse que Dollfuss dió a su país una Constitución modelo, la primera del Continente, calcada en las normas y enseñanzas de las Encíclicas Pontificias.

El plomo de unos asesinos, partidarios de teorías sangrientas y de prácticas terroristas, han truncado la vida y probablemente la obra del primer gobernante social-católico verdadero que ha habido en el mundo. Pero la sangre de los mártires no ha sido nunca derramada en vano. Y el ejemplo de Dollfuss fructificará, no tardando en Austria o en otras naciones.

El aumento de ingreso en los presupuestos

MADRID.—Por algunas manifestaciones que ha hecho el ministro de Hacienda, Sr. Marraco, se sabe que las bases fundamentales para el aumento de ingresos son el

impuesto sobre la renta, las conversiones de Deuda y el caudal realístico.

Con relación a las conversiones de Deuda, parece que el propósito del ministro es hacer diversas conversiones aprovechando la baja del dinero, por lo que se obtendrá varios millones de pesetas a beneficio del Tesoro.

En cuanto al impuesto sobre la

LA SITUACION AUSTRIACA

VIENA 27.—Según noticias oficiales se calculan que los muertos ascienden a 180 entre gubernamentales y nazis que lucharon en Styria. Los heridos son 250.

El foco principal de los nazis, está en Feldkirchen según parlotpa el telefonista de aquel lugar.

Los trenes toman distintas rutas, suponiéndose que algunas líneas han sido interrumpidas por los nazis. Los aviadores se niegan a llevar pasajeros a aquellos lugares.

Oficialmente se sabe que las tropas del Gobierno controlan los lugares principales y los nazis dominan en las ciudades pequeñas.

La Heilmwehr ha enviado fuertes destacamentos a Styria y otros lugares.

Se cree que el Gobierno ha recibido algún aviso alarmante, pues los soldados rodean la Cancillería, negándose el paso a personas extrañas e incluso a los periodistas que tienen allí su departamento de Prensa.

Se ha comentado mucho el nombramiento de Von Papen para ministro extraordinario de Alemania en Austria, pues ello se ha hecho sin tener el placet del Gobierno austriaco.

La participación de Rintelen en el movimiento

VIENA.—Es evidente que Rintelen, ministro de Austria en Roma, pensaba ocupar la Cancillería en el

renta, se bajará la base y se conservará el tipo del gravamen, empezando por las rentas de 60 a 65 mil pesetas.

caso de que el movimiento nacionalsocialista hubiera triunfado.

Ayer, viernes, debía celebrarse la entrevista de Mussolini con Dollfuss. Hace tiempo que el Gobierno italiano tenía diversos indicios de que la conducta de Rintelen no era leal a Dollfuss. Se supone que en la entrevista de Rintelen pensaba Mussolini indicar a Dollfuss la necesidad de que destituyese a su ministro. Lo cierto es que éste no se encontraba en Viena por casualidad, sino que llegó el 24 a la noche o el 25 a la madrugada para dirigir la conspiración.

Rintelen fué apresado por las fuerzas leales al Gobierno y se suicidó ayer.

Detención del general Wagner

VIENA 27.—Se sabe que ha sido detenido el general Wagner presidente de la Sociedad austriaca de Aviación y uno de los colaboradores del Sr. Rintelen.

—La Policía ha detenido también a dos hombres, de confianza del señor Rintelen.

Hasta ahora se desconocen los motivos a que han obedecido estas detenciones.

—Se asegura que entre los 150 individuos «nazis» que han sido detenidos por las autoridades ha podido ser identificado el autor de los disparos que produjeron la muerte al canciller Dollfuss, agregándose que este individuo, con otros varios de los asaltantes de la Cancillería, fué expulsado del Ejército hace un año por su actividad política.

El lunes comenzará a actuar la Corte marcial

VIENA.—El lunes comenzará a actuar la Corte marcial, extendiendo

A partir del lunes quedan prohibidos mítines y reuniones

MADRID.—El ministro de la Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, les dijo que a partir del lunes próximo quedaba prohibida la celebración de mítines y reuniones.

Dijo también que hoy procurraría darles una noticia interesante.

Como los periodistas le preguntasen si ocurría algo, el Sr. Salazar Alonso replicó:

—No; lo que ocurre es que como yo no les doy nunca noticias de interés, quiero ver si mañana puedo facilitarles una interesante.

Parece que la decisión del ministro se funda en la necesidad de poner coto a la boca de las concentraciones de carácter partidista, en

la impresión de que por sus sentencias caerán varias cabezas.

El cadáver de Dollfuss en el Ayuntamiento

VIENA.—El cadáver del canciller Dollfuss ha sido trasladado al Ayuntamiento, donde ha quedado expuesto al público. El sábado (hoy) se verificará el entierro.

En las horas fúnebres del señor Dollfuss oficiará el Cardenal arzobispo de Viena.

El cadáver del canciller, que será enterrado provisionalmente en el cementerio de Viena, será expuesto en la Catedral.

Después del responso al cadáver del canciller, el Presidente de la República, Sr. Niklas, pronunciará una alocución, y también pronunciarán discursos el burgomaestre de Viena y el vicescanciller.

yas consecuencias no pueden verse.

Anunciada una concentración nacionalista para el día 31 en Bilbao, ya se proyectaban otras de tendencias opuestas, y en evitación de alteraciones del orden, choques, etcétera, el ministro ha resuelto prohibirlas.

Se anuncian motines para el primero de agosto

—Un periódico de la noche dice que de las conversaciones que estos días se celebran entre socialistas y comunistas, lo único concreto que hay hasta ahora es la proposición de una de las partes, para organizar el día primero del próximo agosto, motines en España.

Añade el periódico que hay miles de armas y municiones, que el Gobierno debe descubrir, y que los extremistas proyectan servirse de uniformes de la fuerza pública, para despistar a ésta y a los ciudadanos pacíficos.

Las maniobras militares que los extremistas realizan por los pueblos, les sirven de entrenamiento para los futuros motines.

Se constituye un nuevo partido

—Con escasa concurrencia se ha celebrado en el teatro Benavente el acto de constitución del partido nacional republicano. Hablaron los señores Fedel, Sacristán y Sánchez Román. Este combatió al Gobierno y a la «C. E. D. A.»

Dijo que todos los republicanos están en la oposición, y tienen que renovar la opinión del 14 de abril sobre bases concretas, en caminos de exquisita legalidad. Lo que no sea esto, será ineficaz. Declara que esto no será fácil, porque en las provincias dominan y los caciques. La labor será lo suficientemente larga para que pueda ser interrumpida por golpes revolucionarios de la reacción o de las masas que se mueven por ideales económicos.



CUARTO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

del ilustrísimo señor

Don Antonio Pascual Ruilópez

INGENIERO AGRONOMO

Que descansó en el Señor en esta ciudad el día 29 de julio de 1930

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña María Clara Dávila Hernández de la Rua; su hija doña María de Loreto; hermanas doña Francisca y doña Marina; tíos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.

Serán aplicadas por el eterno descanso de su alma:

Todas las misas que se celebren en esta ciudad el día 30 en la parroquia de San Pedro, el 31 en la iglesia de Santa Teresa de los Padres Carmelitas, el 1.º de agosto en la parroquia de San Vicente, así como la misa en la parroquia de San Juan y el manifiesto de las Madres Reparadoras los días 29 de cada mes, En Madrid todas las que se celebren el día 28 en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud. En la Villa de Atienza (Guadalajara) las que se digan del 27 de julio al 6 de agosto en las parroquias de San Jnan y Santísima Trinidad e iglesias del Hospital y Santísimo Cristo de Atienza. Los Excmos. e Illmos. señores Nuncio de Su Santidad, Patriarca de las Indias, Obispo de Madrid-Alcalá y otros señores Prelados, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada a los que rueguen a Dios por el eterno descanso del alma del finado.

PLAYAS Y TRAJES

Lo que opinó un izquierdista ante ellos

Por lo que ello pueda servir para estímulo de las jóvenes católicas y por lo que en sí tiene de ejemplaridad, me ha parecido útil divulgar, por medio de este periódico, la conducta merecedora de todos los elogios, que está ofreciendo un grupo de jóvenes montañesas en la playa de Santander.

No vamos a hacer la descripción de la playa «moderna». Todo el mundo sabe que las escenas menos edificantes se refugian en las playas, verdaderos lugares de disipación, adonde acuden todos los desenfados cosmopolitas a cantar con sus impudores el himno al sentido materialista de la vida. Muchachas decentes, unas por incompreensión y otras por la esclavitud con que se someten a las novedades de la moda, ofrecen triste ejemplo de debilidad exhibiéndose en una semi-desnudez que da pena y sugiere muchas reflexiones a cualquier espíritu que no esté degenerado.

Pues bien, la Acción Católica femenina de Santander ha lanzado este año unos modelos de vestidos de playa. Frente al indecoroso «maillot» cuyos atrevimientos se encargan luego de exagerar esas mujeres de dudosa castidad—mezcolanza inevitable en las playas—las mujeres católicas montañesas presentan unos bañadores decentes y honestos, pero sin que por ello pierdan la cualidad de elegancia y de buen gusto que les caracteriza. Y es verdaderamente consolador ver en la playa a bastantes jóvenes haciendo los nuevos modelos o siguiendo al menos las líneas generales de esos vestidos que poseen cierta nota de austeridad en el desenfreno mundista que campea en estos lugares como algo de una raza que está a punto de perder su propia dignidad física con la pérdida de la dignidad moral.

Me hablaron de esos vestidos en el Colegio de los Sagrados Corazones donde tienen lugar los cursos femeninos de la Universidad Católica de verano, y fui a la playa con fines de observador, buscando el efecto y las posibilidades de estos trajes. La playa abigarrada y sucia como todas las playas concurridas. No sé que tengan de higiénicos ni de limpios estos baños en común y estos tostaderos en la arena donde el sol de lo «demimonde» convierte a las chicas en bronceadas latías y a los pollos en auténticos zafíos de la selva. El caso es que negrear la piel hace furor y que lo geste se baña con sentido verdaderamente espectacular como una aberración más o un absurdo más entre los absurdos que han creado unos cuantos gustos exóticos que beben cocktails y licores envenenados. Porque no se dice que la higiene requiere el baño en la playa o la piscina o precisamente en las horas en que hay mayor concurrencia o que para bañarse se necesita todo este aparato de modas y modelos impudicos y que para tomar el sol hay que tenderse desnudos en la arena entre mil espectadores. Todo eso se puede hacer sin necesidad de derrochivos al fotógrafo y a los mirones.

Buen. Nos acomodamos en una de las terrazas del Casino. A nues-

tro lado un caballero elegantemente portado nos habla de Gijón. Viene a Santander no sé a qué asuntos electricistas y desconoce esta playa que en estas horas tiene una concurrencia extraordinaria. Hace observaciones acerca de algunos espectáculos que se presentan. Mujeres equívocas que él cataloga en una denominación especial apocryfa poniendo un resalte más en el atrevimiento de los «maillots». Se mezclan y confunden con muchachas que nosotros sabemos se avergonzarían de ir acompañadas de tales gentes. El señor me habla también de sus ideas políticas. Es izquierdista y casi ateo...

Y de pronto aparece también un grupo de ocho o nueve muchachas con esos vestidos que poseen un contraste de honestidad en la playa. Son guapas las jóvenes y los llevan con distinción y una gracia especial. B una de punto hasta los hombros y falda airosa de baño hasta la rodilla.

—Mire usted, mire usted—me llama la atención el caballero. Son bonitos esos trajes.

Yo callo sin quererle descubrir desde el principio que son las muchachas católicas. Y dejo que él haga todos los comentarios que le sugieren estos modelos que también agradan a las muchachas.

—Después de todo—prosigue el señor de Gijón—, eso está muy bien. Es ya mucha carnosidad y mucha marranería. Porque hay que ver la fauna que ofrecen las playas. Pocos, cachalotes, delphinos, ballenas... Para un tipo que encuentra usted algo estético abundan los adelfos que poseen de realce las imperfecciones. Cree usted que hasta por estética se debería suprimir ese desnudismo de cuyo ridículo no se dan cuenta estas niñas zangolotinas y estas otofalás que están pidiendo a gritos una garlopa desbastadora... mejor que el baño. Pero estas muchachas están muy bien. ¿Quiénes serán?

Yo entonces contesté sencillamente: —Son las muchachas católicas de Santander.

Cree que el izquierdista iba a mostrarse decepcionado; pero ví que me preguntó:

—¿Y usted que opina?

—Yo soy católico—respondí.

Entonces se levantó en actitud de despedida.

—Pues mire usted: valga la sinceridad. Yo no tengo nada de católico, pero no dejo de comprender que en esto y en otras cosas ustedes son los que hacen bien. Y que esas muchachas están mejor que las otras... Y que si yo tuviera que casarme, prefería una de éstas a una de las otras...

Antonio Reyes Huertas.

BALNEARIO

Caldas de Oviedo

Aguas termales azoadas muy radioactivas. Reumatismo, catarros, gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial.

Gran Hotel del Balneario

Automóvil desde Oviedo

15 de Junio a 30 de Septiembre

AVILA

A la memoria, para mí sagrada, del malogrado escritor José Sánchez Rojas, que fué el literato español que más crónicas escribió sobre la ciudad de Santa Teresa.

Paréntesis dominguero en nuestras tareas periodísticas. El tren ligero de Valladolid nos dejó en Avila, una de las ciudades más interesantes del mundo por los recuerdos históricos que evoca y los artísticos monumentos que encierra. Sobre «las paredes y onduladas cuevas» de las altas mesetas de Castilla se alza arrogante el caserío de la antigua Oblla de los romanos, la población de España construída a mayor altura sobre el nivel marítima, la ciudad que destruyó en effigie a Enrique IV, la que albergó en sus muros a la Junta de los Comunes que presidió don Pedro Lasso de la Vega; la ciudad santa de El Tostado—de quien dicen que escribió casi tanto como el cronista—, la ciudad mística de Santa Teresa...

Pronto nos salió al paso, visto desde la atalaya de un mirador con jardinillos, el eterno enamorado de la ciudad, el riachuelo Adaja, que a la en el fondo de la vega, consumido de amor en estos días estivales, canta y reza en el arpa del cauce el acervo abulense de los siglos pretéritos. Y un poeta dijo que:

Al oír en la noche su elegía [oportuna] aún hay almas que sueñan a la luz [de la luna] y poetas que evocan la plenitud de [un amor].

Y a orillas de este río soñador y romántico, la vetusta Iglesia de San Segundo, de estilo romántico, la cual sirve de mausoleo al Santo que le da nombre.

Más acá, la obra incomparable del convento dominicano de Santo Tomás, levantado en el siglo XV por los Reyes Católicos. Es bellísimo por todo él, en conjunto y en detalle, sorprendiendo al viajero la riqueza del mausoleo alabástrico del infante D. Juan, hijo de Isabel y de Fernando, obra del artista Pancelli. El alma sueña eternidades al recorrer las arcaicas mosaicas del claustro del silencio, en cuyo jardín central bisbea una fuente melancólica una oración continua y unos árboles que hicieron votos de religión elevan al cielo la plegaria cónica de sus ramas orantes. Un lego, enauddado en el albor de su hábito de dominico, seco e ingenuo como esas siluetas mosaicas que ilustran los códices minúsculos, nos indica con su mano, acostumbrado a acariciar lentamente las cuentas del rosario, el hermoso claustro de los Reyes... ¡Qué lejos queda el mundo de estos patios conventuales! Bajo estas arcaicas inolvidables, severas antes que sustuosas y que nosotros recorremos con el alma de rodillas, nada habla de la carne pecadora y todo del espíritu que vuela en ansias de redención. Un cántico lejano, el de los frailes en el coro llega hasta nosotros y pone en nuestras almas un aleteo de emoción. ¡Oh! Es que aquí la vida, en estas piedras de arte gozadas por rocas de los siglos, en los árboles varias veces seculares que dejan alisar su vejez a través de las arcaicas, en esa fuente que se desangra gota a gota contenido los instantes de la vida, en los suelos empedrados con baldosas, en los rezos temblorosos que sollozan en las naves, un sello de vejez inexorable, que nos hace meditar en la mezquindad de nuestras humanas pasiones, reconciliando las almas con Dios al hacernos pensar en los últimos días de la existencia.

También nos hizo excelente impresión la puerta de San Vicente, robusta, alménada y airosa, a pesar de su carga de siglos; las murallas medioevales del siglo XI, que son la edificación militar más completa y mejor conservada que queda, en el mundo, de la Edad Media; la puerta mural del Rastro y otra en la parte saliente de la muralla; la Iglesia románica de San Pedro, en el centro de la ciudad y frente al monumento de Santa Teresa; el

palacio de Oñate, la casa de Superunda, la de Polentinos, la de Almarza y el palacio de los niños Vela.

La Catedral merece párrafo aparte. Su aspecto de templo y fortaleza sobrecoge al viajero y le hace evocar los hechos de armas de los frailes-guerreros de la reconquista. Pasa por ser la ferocera de España en importancia artística y se empezó a construir en el siglo XII, por el conde Fernán-González, terminándola Alfonso VI en la décima quinta centuria. Es un hermoso templo románico ojival, coronado de almeas, con un torreón—el de la derecha, según se contempla la fachada—más pequeño que el otro, lo cual nos hace suponer que no se llegó a terminar, lo que le da, como ya hemos dicho, un aspecto curioso de alcázar o fortaleza. También lo es el detalle de que el muro exterior catedralicio forme parte de la de la muralla o recinto militar. La primitiva fábrica del templo es románica pero la parte construída en el siglo XIV se embellece con las filigranas del gótico. En el interior, que es magnífico, se admira una nave alta y estrecha, con pilares de cuatro columnas, arcos cruzados en las bóvedas y capiteles de estilo bizantino. Las laterales predominan por su arquería primorosa. Es admirable el Coro, de estilo renacimiento, y el mausoleo del célebre obispo Alonso de Madrigal, más conocido por el sobrenombre popular de El Tostado, sepulcro santioso de mármol con altorrelieves, obra merítisima de Vasco de la Zarza. Son notables en esta catedral el retablo mayor, con pinturas bellísimas del siglo XV, atribuidas a Borgoña y a Berruguete, y la puerta de los Apóstoles, por su arquivolta de arco apuntado y cubierta de esculturas en actitudes de reposo, y la del Poñente, que tiene un gran frontispicio de pie ra caliza bordado con adiciones barrocas.

También me produjo honda emoción estética el interesantísimo monumento que es la Basílica de San Vicente, a extramuros de la ciudad, construída sobre el lugar donde sufrieron el martirio los santos Vicente, Sabina y Cristeta. Son muy bellas sus portadas del siglo XIII. En el sepulcro de los citados mártires, de gran mérito artístico, juraban fidelidad los antiguos caballeros abulenses. Es un edificio de los más curiosos que existen en España del período de transición románico-ogival. En una nave lateral se abre una escalera oscura y estrecha que se interna en una cueva, dentro de la cual se venera la pintoresca Virgen de la Soterraña, y allí puede verse la roca arenisca, formando una pequeña gruta, dentro de la que se apareció la imagen. Hay una tradición que narra que en este lugar se le enroscó al cuello una enorme serpiente al infiel judío que mandó dar muerte y suplicio a los santos mártires y no le dejó libre hasta hacerle prometer que allí construiría una Iglesia. En la roca citada hay una senda y un agujero, por el cual desapareció la serpiente. La escalera para descender a este antro sagrado, tiene tantas escalones como palabras el credo. Sobre la puerta de la cripta hay una décima que empieza así:

Si a la Soterraña vas, ve que la Virgen te espera, que por esta su escalera que una más baja, sube más.

También es muy interesante y emotivo el Convento de Santa Teresa, cimentado en el mismo solar en que nació y vivió la gloriosa autora de «Las Moradas» y «Camino de Perfección». El P. Heliodoro del Niño Jesús, joven y amable carmelita descalzo, nos va mostrando, en el llamado gabinete de la Santa, diversas reliquias; escritos, un rosario, el hábito, un dedo, un trocito de carne, una sandalia y algunas cosas más que pertenecieron a

Sección religiosa

V CONGRESO NACIONAL DE RIEGOS Y EXPOSICION ANEJA

SANTORAL

Día 29. Domingo X de Pentecostés.— Santos Félix II, P.; Guillermo y Próspero obs.; Marco, Simplicio, Martiniano y Faustino, mrs. y Santas Serafina, vg. y Beatri, mr.

La misa y oficio divino son del domingo X de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

CULTOS

Misas de hora

S. I. Catedral.—Desde las seis a las diez de la mañana, misas de media en media hora.

San Juan. A las ocho, ocho y media, diez y once y media.

San Antonio. Domingos y días festivos a las ocho y nueve. Días laborables a las siete y media y ocho y media. Los domingos y días de fiesta se explicará el Evangelio durante la misa de nueve.

Servas de María. A las siete y a las ocho.

PP. Paules. A las siete y a las ocho. Santiago. Misa parroquial a las ocho.

San Vicente. A las ocho, diez y once y media.

Fiestas Grandes

San Vicente. La Parroquia de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, celebra las tradicionales fiestas Eucarísticas tituladas «Fiestas Grandes».

Por la mañana, a las diez y media, misa solemne con sermón a cargo del M. I. señor D. Teodoro García, canónigo de la S. I. O. A continuación se expondrá Su D. M. hasta las seis de la tarde, hora en que saldrá la solemne Procesión Sacramental, que recorrerá las principales calles de la Feligresía.

V. O. T. de San Francisco

San Antonio.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general. Por la tarde, a las cinco, el ejercicio acostumbrado.

SANTORAL

Día 30. Lunes.— Santos Abdón y Senén mrs.; Santas Máxima, Donatila y Segunda, vgs. y mrs. y Julia, mr.

La misa y oficio divino son de la infractava del apóstol Santiago, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

San Vicente. A las ocho y media de la mañana solemne funeral por los feligreses difuntos.

Advertisement for DIGESTÓNICO featuring a man in a hat pointing to the text: "Sólo lo bueno se abre camino". Below it says "Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS".

Representante

Casa importante en Aceites y Grasas Lubrificantes, desea representante serio y conocedor del mercado. Escribid con referencias a Lubrificantes. P. del Campo, 31. BILBAO

Santa Teresa. Seguidos del culto y amable carmelita, descendemos a la huerta de la Santa, pequeño trozo de jardín donde la niña Teresita Sánchez jugaba en los días de su infancia.

En el inabarcable peregrinar, de emoción en admiración, se han ido desgrenado las horas domingueras y hemos de torzar a Madrid. El tren resopando impaciente, nos espera. Pronto subimos a él, sumiéndonos en un mar de reflexiones sobre cuanto hemos visto y oído en la jornada. Unos pañuelos amigos nos dicen adios desde el andén. Parte el convoy y allá va quedando, sumido en las sombras del anochecer, el paisaje abulense que describiera Larreta en «La gloria de don Ramiro».

José Sanz y Diaz

CONCURSO DE CARTELES

La Comisión local ejecutiva del V Congreso Nacional de Riegos, que se celebrará en Valladolid durante los días 25 al 30 de septiembre próximo, ha acordado abrir un concurso de carteles destinados a la propaganda del Congreso y de su Exposición aneja.

Teniendo en cuenta la proximidad de la fecha fijada para el Congreso, este concurso se anuncia con brevísimo plazo y será resuelto con la mayor urgencia, ajustándose a las siguientes bases:

Primera. En el concurso serán seleccionados dos carteles, uno de ellos para asunto del V Congreso Nacional de Riegos y el otro dedicado especialmente a la Exposición aneja de maquinaria agrícola, productos de la tierra y la ganadería, planes y proyectos de riego, materiales relacionados con las obras hidráulicas y el regadío, etc.

Segunda. Se concederán un premio de 500 pesetas al cartel del Congreso y otro de igual cantidad al cartel de la Exposición.

Tercera. Los artistas concursantes dentro de la natural libertad en la ejecución de sus trabajos, deberán tener en cuenta el carácter y significación del Congreso y su exposición. En los originales no podrá emplear cualquier procedimiento pictórico, realizables litográficamente, a cuatro colores como máximo, en tintas planas. La parte plateada tendrá, aproximadamente, las dimensiones de 35 por 50 centímetros, los carteles del Congreso llevarán inscrito dentro del dibujo, a gusto de su autor, lo siguiente: V Congreso Nacional de Riegos.— Valladolid, 25—30 de Septiembre de 1934. Los carteles de la Exposición, tendrán la siguiente inscripción: Exposición del V Congreso Nacional de Riegos.— Valladolid, 25—30 de Septiembre de 1934.

Cuarta. Por el importe de los premios otorgados, los carteles quedarán de la propiedad absoluta de la Comisión ejecutiva del V Congreso Nacional de Riegos.

Quinta. Los artistas premiados estarán obligados a realizar en los carteles aquellas modificaciones que pudieran eslimarse convenientes antes de proceder a su publicación.

Sexta. Los concursantes presentarán sus obras con un lema, acompañando un sobre con el mismo lema y dentro del cual se consignará el nombre y domicilio del autor.

Séptima. Los carteles pueden presentarse en las oficinas de la Comisión ejecutiva del Congreso (Ayuntamiento de Valladolid) todos los días laborables, de once de una de la mañana y de cinco a siete de la tarde, hasta el día 4 de agosto inclusive.

Octava. El fallo del Jurado, que se hará público en el plazo máximo de tres días, será inapelable.

Novena. El Jurado podrá declarar desierto el concurso y, en las obras presentadas carecen de rito absoluto, queda facultado para dividir los premios de 500 pesetas en dos de 250 pesetas.

Décima. Los trabajos no premiados podrán ser retirados, mediante presentación de recibo en el término de quince días.

Valladolid 25 de Julio de 1934. El presidente de la Comisión ejecutiva, Abilio Calderón. El secretario, José Antonio G. Santelices.

BALNEARIO Alceda-Ontaneda (SANTANDER)

Piel. Vías respiratorias. Artritis. GRAN HOTEL ONTANEDA Esmerado trato.

Advertisement for ALAEJOS: "Grandes existencias y variado surtido DE Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS. En la fundición de ALAEJOS. CATÁLOGOS GRATIS. Los pedidos a Jorge Martín y Hija (Valladolid) ALAEJOS".

Divulgación cunícula

Va siendo, zfortunadamente, copiosa la literatura acerca de la cría racional del conejo...

Y al esto acontece habiéndose de la carne en mucha mayor escala tiene lugar al de pieles o pelo de conejo...

Realmente no debía ocurrir así ya que España por sus condiciones climatológicas y por su rica y variada producción agrícola es un país sumamente apto para la cría de conejos...

Hoy hay además otra razón muy digna de tenerse en cuenta, para decirlo así, sin género de duda, a la cría racional del conejo...

Todo ello, como puede fácilmente colegirse, influye muy notablemente en la escasez que se nota de este excelente artículo de consumo...

Con el fervor de Dios intentaremos, al el amable señor Director de este periódico lo constante quitar esos prejuicios; así nos atrevemos a calificarlos...

Porque en la ciudad y en los pueblos; en todas partes hay medios sobrados para montar un conejario con arreglo a las reglas que dicta la técnica del brazo de la experiencia...

Por mi parte, a la vez que llevo el periódico más modestos conocimientos en la materia y más ya no pocas lecciones de la práctica no puedo hacer sino ponerme por completo a disposición de los lectores...

Ismael Santos (Párroco de Poyales del Hoyo)

Estampas del Valle Iruelas

Beber de brucas, hincando en el césped blando y húmedo y dejando pellizcos de carne en los zarzales, he ahí la real de esta aventura mía...

Logramos, no sin esfuerzo, desenterrar el pensamiento de las invasiones ajenas, que nos plachan insinuando citas de calco extraño...

Perdona, pues, Margoret, Davidson, Villasepar, Maine y demás cantores de manantiales...

Aquí saltarín acude la fuente de «Chonopledra», como un manejo de flecos desiguales, alzando entre los brezos y las jaras su galzo bullanguero y jaguetón...

«Epifanía»: la digo yo. Un rayito de sol, que nace ahora, enciende un cabo de luz en sus madejas y aparece a nuestra vista, como una mazorca de oro...

Sobre la piedra, de la que brota el chorro, vierte otra cascada de gabro humano, nuestro querido Eladio. Dos fuentes, dos chorros, dos epifanías paralelas en los senderos de rosas y estrellas...

Unos pasos entre pinos olorosos y la fuente de «Mataflorida» llena nuestros ojos de luz de metal. La «expresión» realiza de lleno la «impresión»...

La fuente del «Mejadal». Porque era negro, como los carbones y retozón, como los vientos, perdoné. Un becerrete, después de bucear en su remanso de cobalto y nácar...

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquitos. Coches de la estación de Salamanca al Balneario...

COMPANIA DEL PACIFICO

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá de Santander la...

Motonave «REINA DEL PACIFICO» 2 de septiembre. Vapor «ORDUÑA» 30 de septiembre. Motonave «REINA DEL PACIFICO» 11 de noviembre...

Hijos de Basterrechea Paseo de Pereda número 9. SANVANDER

«La Dolorosa», CONEJAR DE ALTA SELECCION

Vendo conejos para productores de las razas Chinchilla rex, Habana, Negro y Duego, Gigantes, Chinchilla Industrial, Raso y Rex-Castor...

Para pedidos escribid al Párroco de Poyales del Hoyo (Avila).

rón, ha hundido su pezuña y ha turbado la paz y claridad del agua. Y turbia, esforzándose en su hermoso, la vimos y... la dejamos. Esta es la vida, pensé. La cabriola de los azares hunde con frecuencia su extremidad en el lago de las conciencias puras...

«Iao», con dolor y rabia mezclados, patea el suelo. Pero todo se explica. Tiene diez y seis años, es fuerte y goza de buena salud. Máxime, cuando la aparición de otro venero nos compensa con creces. Es el venero de las juntas. Alma hurafia y esquiva, se rodea de zarzales y escaramujos de tal forma...

Bebemos. Un cosquilleo áspero, producto de su brío, nos prohíbe calmar la sed. Esta fuente es esquiva para todo. Se ha hecho para regar la fronda que la circunye y cumple con fidelidad su cometido. Terminemos: La «fuente de los altos»...

Jerónimo Garcia Escarabajosa.

V. y E. de Ramón Martín - AVILA

Crónica de mercados

(De nuestro corresponsal)

El último mercado celebrado se vió poco animado por continuar en su auge las faenas de la recolección. Las ventas de los granos paralizados y se supone que han de tener mejor precio que el año pasado...

Los precios que han regido en el mercado, han sido los siguientes: Trigo, a 86 reales fanega. Cebada, a 37. Centeno, a 60. Guisantes, a 57. Algarrobas, a 61. Lentejas, a 160. Avena, a 26. Garbanzos gordos, a 50 pts. Idem pequeños, a 35.

Burgos Los precios de hoy, fueron los siguientes: Trigo, a 74 reales fanega. Cebada, a 40. Harina de primera a 65 pesetas los 100 kilos. Idem segunda, 65. Idem tercera, a 45. Salvado de primera, a 50. Lana blanca limpia, de 34 a 40 pesetas arroba. Idem limpia negra, a 30. Idem blanca sucia, a 18. Idem negra sucia, a 15.

Valladolid. Trigos.—Sin operación en el mercado local de trigos. Centeno, a 62. Cebada, a 36. Avena, a 28. Algarrobas, a 64. Todo en reales fanega. Harinas selectas, a 65. Idem integrales, a 62 65. Idem segundas, buenas, 60. Todo pesetas los 100 kilos con seco. Salvados tercerillas, a 35. Idem cuartillas, a 25. Idem comitillas, a 21. Idem de hoja, 25. Todo pesetas los 100 kilos con envase.

BALNEARIO CALDAS DE BESAYA (Santander) Temperatura: 35 y 37 grados Artrismo. Reumatismo. Ciática. Catarros bronquiales. Gran Hotel, todo confort A 70 metros estación ferrocarril Norte.

Un magnífico apoyo para la mujer que padece Fatiga, Inapetencia, Mareos, Anemia, Debilidad nerviosa...

es, sin duda alguna, el tónico Jarabe Salud. El uso de este energético reconstituyente, devuelve rápidamente a la enferma las fuerzas agotadas y su alegría. Jamás ha dejado de producir sus efectos bienhechores el famoso Jarabe de...

HIPOFOSFITOS SALUD. Está aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel. LAXANTE SALUD. El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Grageas en cajitas precintadas. Pídase en Farmacias.

Resoluciones prácticas para la defensa de la tasa del trigo

Soria da el ejemplo

En la Asamblea celebrada en Soria el día 20 del corriente con asistencia de D. Santos Martín Juárez, delegado, en funciones de Secretario General del Partido Agrario Español, se tomó el acuerdo de poner un gran empeño en hacer cumplir en toda la provincia la tasa mínima fijada para el trigo y establecer Graneros Cooperativos para sus afiliados...

Para que sirva de ejemplo, el Bloque Agrario por sí, y con objeto de que los labradores modestos no tengan que esperar a recibir el dinero del Crédito Agrícola, se tomó el acuerdo de realizar una operación de crédito por docecientos mil pesetas al efecto de que cada uno de sus graneros pueda facilitar en el mismo día en que se haga el depósito el 75 por 100 del valor del trigo...

Se confía que todas las demás provincias cerealistas realizarán análogo esfuerzo y, para ello, el Partido Agrario Español, resuelto a que así sea, se ha dirigido a todos sus Comités a fin de que lo pongan en práctica, en la seguridad de haber iniciado una obra patriótica que, de generalizarse y extenderse a otros frutos de la tierra, redimirá al pequeño agricultor, alquilar en parte, de sus penalidades presentes.

BUENAS CONISIONES

pagamos por sencillos trabajos de escritura APARTADO 1.157 MADRID

INPOTENCIA

Su curación perfecta, infalible incluso para septuagenarios. Importante y maravilloso descubrimiento científico al alcance de todos. Pedid detalles gratuitos a Apartado 1.087, MADRID.

Bombas Siemens para riegos, usos caseros e industriales.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO Siemens Industria Eléctrica, S. A. Barquillo, 38.-MADRID

lea usted EL DIARIO DE AVILA

HIPOTECAS -- PRÉSTAMOS facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual. Informes gratis GENTRO FINANCIERO-Cortes, 561, pral. decha.—Teléfono 50991 BARCELONA

El comité paritario de toreros

Se constituyó el comité paritario de toreros. No me lo explico.

Bueno y sobre buena que los albañiles, carpinteros, herreros y obreros y obreras del ramo de la aguja o la lezna se unan en defensa de los egoísmos patronales. Encuentro razonable que los chóferes y dueños de taxis se hagan una pifa para que nos suban las tarifas vaticinaco céntimos y no me parece mal que los dueños de carrillos de mano impongan en sus bases de trabajo que el alquilador tire del carrillo los primeros ciento cincuenta kilómetros del trayecto contratado...

Una de las cosas más peregrinas que propone el aludido comité es la formación de un censo de toreros, empresarios y apoderados. ¿Para qué?...

Para unirse contra el público pagano, para encarecer más la fiesta sacarle los ligados a los abonados y exigir el toro de papel de envolver, y no del más grueso. Porque todo este can can de sociedades, de picadores, banderilleros y matadores de toros y novillos, no es más que para ver si el público traga el becerro sin sangre al plomeo y para que los dos o tres trusi que se han constituido saquen tajada del espectador.

Ahora bien, como los toros dan a lo mejor desagradables sorpresas puede que se reúna también en algún teatro de gran cabida, forme su comité paritario, se constituyan en sesión permanente y acuerden entre otras las siguientes bases:

«Que la barrera tenga por lo menos tres metros de altura». «Que cuando a un bovino le ée la humorada de despanzurra a un lidiador le sea concedida la oreja del flam-bre». «Que al inútil asesor pre: i dental que le haga víctima de mas de un payazo baje al ruedo y después de bailar un tango acrobático dé el bonito salto mortal de cabeza a rabo quedándose parado en el plóm derecho por lo menos un cuarto de hora y que al espada que dé más de tres pinchazos sea maniatado y expuesto para que el público le tire todos los tiros que le venga en gana».

Estas deban ser la peticiones de los toros. Los aficionados por su parte pondrán a la autoridad que desaparezca del reglamento la cláusula que dice: «Se prohíbe arrojar a la plaza cosa alguna que pueda molestar a los lidiadores», sustituyéndole por otro que diga todo lo contrario y adicionando: «En el caso de manifiesta cobardía e incompetencia demostrada por el diestro el público podrá tomarse la justicia por su mano y exigirle mediante el embargo de todos sus bienes el importe de las localidades de la plaza por donde paseó su poca vergüenza profesional».

El Comité paritario de toreros se ha constituido. Si no va contra el público pagano, bien, venga el Comité paritario de Toreros. ¡A mi plia!... Madrid 1934.

TALEGUILLA.

AVILA AL DIA

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche

Fue presidida por el alcalde señor Melero y asistieron los concejales señores Meneses, Sancho, Mulero y Caro.

Se lee el acta del anterior que es aprobada así como también cuentas, nóminas y certificaciones de obras.

Se conceden licencias de aperturas de establecimientos, baños a enfermos pobres y se autorizan obras.

La Corporación queda enterada del concierto de arbitrios que se ha llevado a efecto con los dueños de bares, por la colocación de veladores en la vía pública. Como dos de aquellos se han negado a aceptar las bases propuestas por el Ayuntamiento se les aplicará la tarifa ordinaria.

El arquitecto municipal propone a la Corporación la adquisición de material para el automóvil del servicio de incendios, y el Sr. Sancho solicita que reconozca dicho material un técnico para que dictamine lo que necesita repararse.

El Sr. Meneses cree que va a importar más el arreglo de aquel que la adquisición de nuevo material, sobre todo en lo que se refiere al automóvil matafuegos, que estima anticuado.

El señor secretario dice que tienen preparados, él y el señor interventor, una propuesta para someterla a la consideración del Ayuntamiento, en lo que se refiere a la regulación del servicio de incendios, pues éste ha salido ya varias veces y no ha sido posible después cobrar los gastos que se originaron al Ayuntamiento. Además dice que puede darse el caso de que ocurra un siniestro en la población cuando los bomberos hayan salido fuera, y no pueda atenderse, teniendo el servicio sufragado por el Ayuntamiento.

El Sr. Caro está de acuerdo con el señor secretario y pide que cuando se solicite por los pueblos el servicio de incendios, sea depositada, previamente en la caja municipal, la cantidad equivalente al costo del servicio.

Se discute ampliamente sobre el particular y se acuerda que las comisiones de Hacienda y Obras estudien este asunto y propongan lo que debe hacerse.

El señor arquitecto propone que el Ayuntamiento sancione la conducta de dos bomberos que en actos de servicio han cometido faltas de subordinación e indisciplina.

El Sr. Meneses estima que aquellos bomberos tenían en parte razón, puesto que el motivo que dió lugar al hecho fué el ordenar el arquitecto que quedase de guardia en el parque un obrero hijo del Ayuntamiento, pudiéndolo haber hecho un bombero uniformado.

El Sr. Caro dice que le basta el escrito presentado por el arquitecto para apreciar que ha habido insubordinación, y añade que debe restablecerse el principio de autoridad y propone la formación de expediente a esos bomberos.

El Sr. Meneses estima que se han organizado mal las salidas.

El Sr. Caro: ¡Todo eso lo dirá el expediente!

Se entabla larga discusión y se acuerda nombrar juez instructor del expediente al Sr. Mulero.

En ruegos y preguntas el señor Mulero solicita que los conciertos de la Banda de música se celebren en el Mercado Grande, pues se ha demostrado que el público no acude a los jardines como a la plaza principal. A ello se opone el señor Meneses, y el alcalde manifiesta que se procurará armonizar los intereses de todos.

El Sr. Mulero pide que se limpien los bancos de los paseos públicos, pues los niños les manchan de tierra y es imposible sentarse y el Sr. Meneses promete atender el ruego. (En este momento comienza a ensayar la banda de música).

El Sr. Meneses hace un ruego que no llegó a nuestros oídos, así como tampoco la contestación de la presidencia, y esta acto seguido levantó la sesión.

Las fiestas del secretariado

Se ha publicado el programa oficial de las fiestas del secretariado y que será el siguiente:

Día 1.—A las cinco de la tarde Junta general en el Teatro Principal. A las once de la noche, en el mismo sitio gran función de gala en la que tomarán parte una notable bailarina, una pareja de balles modernos de gran renombre, una afamada estrella de la canción, actuando durante los entreactos un conocido y reputado ex-céntrico. También tomarán parte en esta fiesta, en honor al Secretariado Abulense, los niños de 9 años Argellita Miguelañez y Abano Zúñiga. Como fin de fiesta Argellita Miguelañez recitará algunas poesías.

Día 2.—A las diez de la mañana conferencia acerca de la Mutualidad de funcionarios de Administración local, por los señores Presidente y Secretario de la Comisión organizadora.

A las cinco de la tarde gran festival teatral presidido por la autoridad y distinguidas señoras de los partidos de Avila y su provincia, lidiándose ganado de don Antonio G. Ceballos (antes Parladé), por los afamados diestros Antonio Porada, hermanos Bienvenida, Fernando Domínguez, Luis Díaz (Martelillo) y Joseito Miguelañez.

Hay muchísima animación para estas fiestas, pues según se nos dice el pedido de localidades tanto para la función de gala como para la corrida es enorme.

Arturo Canales

Enterrados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Avilés y Canguro. Casablanca, S. Teléf. n.º 45

Aclaración

En la noticia publicada el pasado jueves sobre la estancia en Avila de los niños de la colonia costada por los franceses residentes en Madrid, declaramos por error que al frente de ella venía el rector de San Luis de los franceses, siendo así que este no es sino el organizador, y el que ha venido al frente de ella es el culto sacerdote D. Alfonso Franco. Conste así en honor a la verdad.

SE VENDE Citroen siete plazas baratas y a toda prueba. Razón en esta Administración.

El circo Maravillas

Esta noche debutará el Circo Maravillas, que como en años anteriores ha sido instalado en la plaza de San Vicente. En él se anuncian números de verdadera atracción que seguramente han de gustar al público de Avila como en actuaciones anteriores, muy especialmente los hermanos «Riquelme» que tienen entre nosotros buen número de partidarios, por sus chistes de buen gusto e insuperable gracia.

DR. B. LORENZO VELAZQUEZ

catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza pasará consulta de enfermedades de Aparato Digestivo y Medicina Interna los lunes, miércoles y viernes de 10 a 12 de la mañana durante el mes de agosto en Reyes Católicos n.º 5. 2.º

Escándalo

Por rivalidades del oficio cuestionaron en la calle de San Segundo dos chóferes de esta capital. De las palabras pasaron a los hechos maltratándose mutuamente, produciéndose heridas de las que tuvieron que ser asistidos en la clínica de la Cruz Roja.

PEDID LOS EXQUISITOS CAFES MARCA

“ROLON”, SE DISTINGUEN POR SU AROMA

El monumento a Sta. Teresa

El próximo lunes a las once y media de la mañana se reunirá la Comisión municipal pro-monumento a Santa Teresa, con el laureado pintor D. Guido Caprotti para tratar de importantes asuntos relacionados con la construcción del monumento.

El pueblo de Avila demostrará una vez más su amor a la gran Santa y es de esperar que contribuya generosamente a la erección de monumento que se proyecta que ha de ser digno de la eximia Doctora Santa Teresa de Jesús.

Para recibir los donativos se han señalado los comercios de Félix Grande Hijos de L. Gómez y Compañía, «La Flor de Castilla», don Juan de la Puente, D. José Sancho y D. Emilio Pérez Aribas.

Las personas ausentes de Avila pueden remitir sus aportaciones por medio de los Bancos a nombre de la Junta, y haciendo la indicación: «Para el monumento a Santa Teresa.»

La tormenta de hoy

A medio día de hoy comenzó una tormenta seguida de agracero que ha durado casi toda la tarde. El agua arrastró en su conculse algunas piedras, pero no se tienen noticias de que hayan ocurrido daños ni desgracias.

PERDIDA de un collar y medallita de oro con el nombre de Rosario, en el paseo del Rastro. Se ruega a quien la encuentre la entregue en esta Administración y se gratificará

¿Qué ocurre en la Diputación?

Llega a nosotros el rumor de que los diputados provinciales de derechas están hondamente disgustados con la actuación de la Diputación y principalmente de su presidente, disgusto que podría dar lugar a una grave determinación, con perjuicio de la política provincial.

Inglésa

varias lecciones particulares a domicilio o casa. Referencias, Santo Tomé, 10, 5.º

Donativos recibidos para la tómbola que la obra Luisa de Marillac se propone abrir el primero de agosto

D. Antonio Bermejo de la Rica, una ensaladera.

Señorita María Sierra, 25 pesetas.

Señorita Damiana García Rosado, 50 pesetas.

Doña Cruz S. Albornoz viuda de Lasarte, un florero.

Señorita María Dolores Castañón, un verre d'eau.

D. Esteban Parás y Sierra, un juego de estretemes.

D. Rufino Gutiérrez Alonso, una dulcera.

D. José Domingo Ampuero, un juego de champagne.

Condes del Castillo de Vera, un reloj.

Se vende barata

la finca situada a menos de un kilómetro de Avila, lindando con el río Adaja, al sitio denominado «Bascarrabal de Abajo». Condiciones de pago, 20 por 100 al fincar la escritura, 50 por 100 en ocho años al 5 por 100 de interés anual, y el 50 por 100 en 50 años al 6 por 100 de interés anual. Dirigirse: Apartado 13, Salamanca

Detenido

En Peguerinos ha sido detenido el vecino Bautista M. Beato, por hurto de vestidos en el monte número 80 del Calzón. Se le ocuparon aquellas y un carro de vacas, todo lo cual en unión del detenido pasó a disposición del juez.

Ecos de sociedad

Necrológica

A la una de la tarde de hoy, y confortado con los Santos Sacramentos, ha fallecido en Valladolid el caballero comandante de Intendencia y palmero nuestro don Aureliano Cid Zabala, después de larga dolencia soportada con gran destreza cristiana.

Su vida fué un modelo de honradez y laboriosidad lo que le valió las simpatías de cuantos le conocieron y trataron, las que acrecentó con su carácter amable y expansivo.

El Sr. Cid Zabala nació en Avila en 1880. Desde los más tiernos años demostró gran aptitud para la carrera de las armas, ingresando muy joven en la Academia de Administración Militar, donde su aplicación fué tal que alcanzó los grados de sargento, y más tarde la estrella de Alferaz del cuerpo. Fué destinado a Africa donde realizó varias campañas, regresando a España de teniente, siendo destinado a la Academia como ayudante de profesor.

En Avila estuvo muchos años hasta que ascendió y se le concedió destino de su categoría. Nuevamente estuvo entre nosotros de capitán y comandante, hasta que suprimida la Academia fué destinado a Valladolid, donde le ha sorprendido la muerte.

Gran aficionado a las letras escribió diversas obras, entre otras las tituladas «La Canción de Andrés» y el Himno de la Academia de Intendencia, a las cuales puso música el entonces director de la banda de música del cuerpo D. Román San José.

También demostró grandes aficiones al periodismo, honrándose nuestro periódico con hermosas composiciones poéticas y notables artículos del finado, a los cuales prestó el público abieense su beneplácito.

Buen caballero, persona eminentemente culta y dotado de altas virtudes, su muerte ha sido muy sentida, como lo prueban las innumerable personas que han desfilado por el domicilio del finado para testimoniar el pésame a la familia.

Descanse en paz y reciban su viuda doña María de la Llave, hijos D. Beato, D. Fernando y doña María, hermano D. Fernando, querido amigo nuestro, hermanos políticos y demás familia, nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Viajeros

Hoy han pasado el día en Avila el organizador de este Seminario don Hermindo Velázquez, el médico de Fuentes de Año D. Miguel G. Lozano, y el maestro nacional de aquella localidad D. Fernando Delgado.

—Ha llegado de Madrid la distinguida señora doña Matilde Fernández de Córdoba.

—Han salido: Para Oña D. Antonio del Castillo; para La Granja, D. José Ruiz; para Zumaya, don Cándido Curiel, señora e hijos con el fin de asistir al acto matrimonial de su hijo Angel que se efectuará en el pueblo de Prencia (Vizcaya).

ALMONEDA sólo por tres o cuatro días. Venta de muebles de ocasión, magnífica librería. Tentente Arévalo, 4, bajo.

Denunciados

La Guardia civil ha denunciado a varios individuos por infringir la ley penal de monjes.

VENDO casa muy barata. Razón Crisóbal Perdo.

Se van a confeccionar gráficos del paro en las diversas regiones.—El subsecretario de Gobernación explica la suspensión de los actos políticos

(En nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 28. 4 30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima 44 grados en Cáceres, mínima de 12 en León.

Avila máxima 35 grados mínima 18

Tiempo probable Cantabria y Galicia cielo nuboso, resto de España tendencia tormentosa, y levante flojo en el estrecho de Gibraltar.

—Al recibir a los periodistas el ministro de trabajo les dijo que en la reunión de la junta contra el paro se habían nombrado distintas secciones para estudiar las necesidades y que a la primera se la

Malestar entre los magistrados

BARCELONA.—Con motivo de los incidentes que se vienen produciendo en la Audiencia existe malestar entre los magistrados.

Se asegura que la Izquierda tiene el propósito de solicitar la destitución de los magistrados que no sean de su agrado, como hizo con el Sr. Anguera de Sojo.

Se ha encontrado dentro de la Audiencia una botella con líquido inflamable.

¡Vaya éxito!

—Se comenta la desfavorable acogida que ha tenido la deuda municipal, porque el total era de treinta millones y solo se ha cubierto uno, a pesar de la gran propaganda hecha por el Ayuntamiento.

Autobús arrollado por un tren

BURGOS.—Según informes facilitados en el Gobierno civil, un autobús que presta servicio de viajeros desde Madrid a Irún fué arrollado por un tren en un paso a nivel entre las estaciones de Castilla y Briviesca. Resultaron tres viajeros muertos y seis heridos graves. Estos han sido hospitalizados en Briviesca. Entre los muertos hay dos señoras vestidas de luto, que no han podido ser identificadas, por el estado en que han quedado sus cadáveres.

Otro que pierde o le roban lo ganado

Emilio García Montza vecino de Avila denunció a la Guardia civil de El Tiemblo que cuando regresaba de segar de Navalcarnero, en unión de Francisco Ramos se quedó dormido y al despertar notó que le había desaparecido la cartera conteniendo 125 pesetas, y la cartilla militar, sin que pueda precisar al le robaron o lo perdió. La Guardia civil practica gestiones para aclarar el asunto.

SE VENDE en buen uso y económica Jardinería 16 asientos y atalajes de toros. Carretera Nueva, 26 Taberna de Cirilo

Detenido

En Navas del Marqués ha sido detenido Jesús Rosado por hurto de centeno a su convecino Felipe A'dea.

Coñac "Caballero," ¡EL MEJOR!

Pídalo en el acreditado establecimiento de ultramarinos

LA FAVORITA

botella, 5 50 pesetas, con regalo de una cucharilla.

San Millán, 2. Teléf 262

encomendó el proyecto de reglamento (que al parecer le va terminando) y la confección de los gráficos del paro, en las diversas regiones para acudir allí donde las necesidades sean mayores. También dijo el Sr. Estadella que estaba terminando el acoplamiento del personal de los jurados mixtos. Los periodistas le preguntaron acerca del pleito de los inspectores de trabajo separados por el Sr. Largo Caballero, contestando que estos tienen interpuesto un recurso y que las oposiciones que se habían anunciado para cubrir sus vacantes han sido suspendidas hasta que su concurso se resuelva.

—El subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas que no había noticias de interés. Uno de los informadores le preguntó el por qué de suspenderse desde el próximo lunes todos los actos políticos de España, y el Sr. Benzo contestó que se trataba de impedir que los comunistas realicen el primero de agosto el día rojo, con los actos que tienen organizados, y que podían originar alteraciones del orden público y para que no se pensase que se quieren hacer excepciones, se ha dado la orden con carácter general. También dijo que el Sr. Salazar Alonso proyecta un viaje a San Sebastián.

BARCELONA.—El presidente de la Generalidad Sr. Companys recibió varias visitas entre ellas la del presidente de la Audiencia. A los periodistas les dijo que se van a desarrollar varios planes concernientes a un estudio de obras públicas en Cataluña, para las necesidades de la industria. Un informador le preguntó su opinión sobre la orden del ministerio de la Gobernación prohibiendo los actos públicos y el Sr. Companys contestó que no tenía la menor noticia oficial de ello, y que orea que la orden no se refiere a Cataluña, pues de ser tal se le habría comunicado.

—A la una de la tarde se han leído noticias de que en la montaña del Tibidabo se había establecido una verdadera batalla entre la Guardia civil y unos pistoleros que se hicieron fuertes en un ventorrillo. Inmediatamente salieron fuerzas para auxiliar a la Benemerita, y a la hora de telefonar se ignora todavía lo ocurrido.

—En Cardena han sido hallados cuarenta kilos de dinamita que se destinaban a ejercer coacciones.

ULTIMA HORA

Accidente automovilista

A última hora de la tarde de hoy ha ocurrido un accidente automovilista en la carretera de Piedrahíta, término de Padriera. Según nuestras noticias parece ser que por la colada carretera marchaba la camioneta de Avila número 597, conducida por Eloy Pascual López, a quien acompañaba su hermano Marcelino. A causa de la rotura del juego delantero de ruedas, el vehículo sufrió un accidente, resultando heridos ambos ocupantes.

Conducidos al Hospital de Avila se les apreciaron a Eloy heridas graves en distintas partes del cuerpo, y lesiones leves a Marcelino.

El juzgado compuesto por el juez Sr. Fernández Miranda y oficial Sr. García estuvo en el Hospital, tomando declaración a los heridos.

También a última hora de la tarde llega a nosotros la noticia de un sangriento suceso ocurrido en el pueblo de Escarabajosa en el que ha resultado herido el joven Esteban Burgos, por disparo que le hizo el carbero Victorio M. Antolín. El lunes ampliaremos detalles.